

Liebe Leserin, lieber Leser,

die Adventszeit ist die Zeit, in der Geschichten erzählt und vorgelesen werden. Harmonie und ein besonderer Zauber erscheint dabei auch in den neuen Weihnachtsgeschichten. Diese erzählen vom Weitergeben und Teilen der Weihnachtsfreude, von Lichtern, die die Dunkelheit von Menschen erhellen, von Ausgestoßenen, die plötzlich dazugehören. Es sind Geschichten, die ermutigen, selbst Licht in die Welt zu tragen. Bei all dem darf aber auch die Geschichte nicht fehlen, die das Weihnachtsfest erst existent gemacht hat: die Erzählung von der Geburt eines ganz besonderen Kindes, die der Evangelist Lukas in der Bibel aufgeschrieben hat. Sie ist keineswegs romantisch, gehört aber zu den am meisten gelesenen Geschichten in der Advents- und Weihnachtszeit – nicht nur in der Kirche.

Mitherausgeberin "Grundschule Religion"

Nr. 57 2016

Weihnachtszeit – Geschichtenzeit religion:



ZUM THEMA

2 "Wie sehe ich aus?", fragte Gott Kinderliteratur im Religionsunterricht Georg Langenhorst

PRAXIS

- 6 Schenken und beschenkt werden "Weihnachten nach Maß" Jeannette Eickmann
- 10 Geschenke, die von Herzen kommen "Die vier Lichter des Hirten Simon" Svea Wichmann/Kristiane Kamps
- 13 Weihnachten: Die Geburt eines ganz besonderen Kindes Ein Bilderbuch zum Selbstgestalten Susanne von Braunmühl/Gertrud Miederer
- 14 Jesus war ein Flüchtlingskind "Die Weihnachtsgeschichte?" Susanne von Braunmühl
- 18 Das etwas andere Krippenspiel "Hilfe, die Herdmanns kommen" Christina Köpp

22 Wer erzählt die "richtige" Weihnachtsgeschichte? "Die Weihnachtserzählung" Gertrud Miederer

HINTERGRUND

26 Weihnachten von Ostern her deuten Im Gespräch mit Rainer Oberthür Rainer Oberthür/Gertrud Miederer

MAGAZIN

- 28 Bilderbuchtipps
- 32 Impressum

MATERIAL

Bilderbuch zum Selbstgestalten

"Weihnachten: Die Geburt eines ganz besonderen Kindes"

Forscherkarten

"Wer erzählt in der Bibel von Weihnachten?"



